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Ata da 23ª sessão ordinária da 2ª sessão legislativa da 18ª legislatura. Aos 5 (cinco) dias do mês de 

julho do ano de 2022 (dois mil e vinte e dois), na sala de sessões da Câmara Municipal de Palmeira, 

Estado do Paraná, com sede na Rua Coronel Vida, 211, Centro, no horário regimental, foi realizada a 

23ª (vigésima terceira) Sessão Ordinária da 2ª (segunda) Sessão Legislativa da 18ª (décima oitava) 

Legislatura, presidida pelo Vereador Egon Krambeck, secretariada pelos Vereadores Odair José 

Sanson Junior e Gilberto Rogalski e presentes os Vereadores Joslei Sequineli, Jovane Sebastião 

Ferreira (Vane), Lucas dos Santos, Marcos Marcel Pietralla, Rogério Czelusniak e Vagner Kachimarki 

(Vaguinho). Havendo número legal de Vereadores, o senhor Presidente, em nome de Deus e pelo 

povo, declarou aberta a sessão e convidou a todos para acompanharem a execução do Hino à Palmeira. 

Determinou a leitura das atas das duas sessões anteriores, que foram aprovadas por unanimidade. 

Solicitou ao 1º Secretário que procedesse a leitura do expediente, no qual constou o seguinte: do 

excelentíssimo senhor Sergio Luis Belich, Prefeito Municipal, ofício 361/2022, de 4/7/2022, em 

referência ao ofício 173/2022 e ao requerimento 54/2022, encaminhando cópia do processo 

administrativo 10567/2022, com informações sobre os eventos culturais previstos no calendário 

municipal; ofício 362/2022, de 4/7/2022, em referência ao ofício 159/2022 e ao requerimento 50/2022, 

encaminhando cópia do processo administrativo 955/2022, com relação de emendas parlamentares 

encaminhadas ao Município; ofício 364/2022, de 4/7/2022, em referência ao ofício 161/2022 e a 

indicação 104/2022, encaminhando cópia do processo administrativo 9948/2022, com informações 

sobre a adesão do Município ao Programa de Pequenas Comunidades; ofício 365/2022, de 5/7/2022, 

em referência ao ofício 180/2022 e a indicação 113/2022, encaminhando cópia do processo 

administrativo 10584/2022 e informando que foi solicitado orçamento para substituição do toldo da 

ESF de Vilinha; ofício 366/2022, de 5/7/2022, em referência ao ofício 128/2022 e a indicação 

100/2022, encaminhando cópia do processo administrativo 9398/2022, com informações referentes 

ao pedido para construção de lombada na Rua Isaias Batista Teixeira; ofício 367/2022, de 5/7/2022, 

encaminhando para apreciação o projeto de lei 5921/2022, que “autoriza o Poder Executivo Municipal 

a promover leilão público com a finalidade de alienar bens móveis inservíveis ao Município”; e ofício 

368/2022, de 5/7/2022, encaminhando para apreciação os projetos de lei 5922/2022, que “autoriza a 

abertura de crédito adicional especial, no valor de R$ 5.000,00”, 5923/2022, que “autoriza a abertura 

de crédito adicional especial, no valor de R$ 220.571,54”, 5924/2022, que “autoriza a abertura de 

crédito adicional suplementar, no valor de R$ 5.186.642,45” e 5925/2022, que “autoriza a abertura de 

crédito adicional suplementar, no valor de R$ 912.349,63”; da senhora Danieli Zwiegicoski, 

Presidente do Conselho Administrativo do IMASP, expediente agradecendo a participação dos 

servidores da Câmara na eleição dos membros do Conselho Fiscal; da CCLR requerimento 61/2022, 

solicitando prazo de 15 dias para emitir pareceres aos projetos de lei 5915 e 5916/2022; da CEOFF 

requerimento 62/2022, solicitando prazo de 15 dias para emitir pareceres ao projeto de lei 5916/2022; 

da CECBESMA requerimento 63/2022, solicitando prazo de 15 dias para emitir parecer ao projeto de 

lei 5915/2022; do Vereador Vaguinho requerimento 64/2022, solicitando o envio de expediente ao 

Prefeito Municipal, pedindo informações sobre o contrato de repasse da motoniveladora New Holand 

RG 140, nº de série NKAF0796; da CF indicação 132/2022 ao Poder Legislativo, indicando o 

arquivamento dos relatórios 22 e 26 do Departamento Financeiro; do Vereador Joslei Sequineli 

indicação 133/2022 ao Departamento de Esportes e Lazer, indicando a reforma da quadra de futebol 

society na localidade de Witmarsum; do Vereador Gilberto Rogalski indicação 134/2022 à Secretaria 

Municipal de Meio Ambiente, Cultura, Turismo e Comunicação, indicando a poda da árvore existente 

na Avenida 7 de Abril, em frente à propriedade nº 1008; da CCLJR pareceres aos projetos de lei 5914 

e 5917 ao 5920/2022; da CEOFF pareceres aos projetos de lei 5917 ao 5920/2022 e da CF parecer aos 

relatórios 22 e 26/2022 do Departamento Financeiro. Concluída a matéria do expediente, o senhor 

Presidente determinou a verificação da presença e dos Vereadores inscritos para fazer uso da palavra. 

Anotou-se a presença de todos os Vereadores. O Vereador Vaguinho se inscreveu para fazer uso da 

palavra com o assunto “ruas e estradas”. Cumprimentou o senhor Presidente e todos que acompanham 

à sessão. Agradeceu ao Deputado Aroldo Martins pelo envio, na semana retrasada, de emenda no 

valor de R$ 100 mil para a área da saúde, além de outros R$ 150 mil encaminhados há cerca de dois 

meses. Disse que as estradas do interior estão completamente abandonadas. Que virou fã do rapaz que 

fez um vídeo demonstrando a situação precária da estrada da comunidade de São Pedro, no qual relata 

que o Prefeito não tem conhecimento de nada e que a situação da via se compara “a um porco andar 

em cima de uma lajota”. Contou que visitou o pátio da garagem e parabenizou os servidores, que estão 



 

Câmara Municipal de Palmeira | Rua Cel. Vida, 211 – Centro | (42) 3252 - 1648 | www.palmeira.pr.leg.br 

tentando realizar os seus trabalhos, apesar de não terem as mínimas condições, principalmente 

relacionadas ao maquinário. Destacou que o interior também está sofrendo com o descaso na saúde. 

Relatou que outro vídeo que está circulando demonstra a empresa que opera o areal de Quero-quero 

fazendo a manutenção da estrada por conta própria, pelo que merece ser parabenizada. Disse que é 

preciso começar a dar prazo para que esses problemas sejam resolvidos pelo Executivo. Que o Prefeito 

concedeu entrevista à rádio e falou que esses problemas vêm de até 40 anos atrás, do que discorda, 

pois acredita que o Município regrediu esse tempo durante o mandato da atual gestão. Falou que os 

Vereadores correm atrás de recursos e a Câmara ajuda com os valores que tem, mas as coisas não 

saem do lugar. Que o Vereador Egon disse que é muito crítico, e é mesmo, pois foi eleito para ajudar 

todo o povo e assim o fará até o último dia do mandato, se Deus lhe permitir. Disse que é preciso fazer 

um movimento popular para que as coisas se encaminhem, mesmo que “na marra”, pelo menos para 

que o básico seja atendido, pois sem estradas e saúde não se faz nada. Pediu o apoio dos pares. O 

Vereador Marcel Pietralla se inscreveu para fazer uso da palavra com o assunto “cidade abandonada”. 

Cumprimentou o senhor Presidente, colegas Vereadores e todos que acompanha à sessão. Disse que 

a Câmara é a casa do povo e os Vereadores são seus representantes. Que vai à tribuna trazendo um 

desabafo da população, que está saturada com o que está acontecendo no Município. Falou que a 

incompetência da administração está fazendo Palmeira regredir. Que faltam médicos, os quais foram 

prometidos na campanha. Relatou que no domingo à noite foi chamado com os Vereadores Vane e 

Vaguinho para ir no PA, que estava lotado, devido à falta de atendimento nos postos. Que ligou para 

o Prefeito ir no local, mas ele não foi. Disse que as estradas rurais também estão precárias, havendo 

vários pontos de atolamento, ocasionando o cancelamento de roteiros escolares em dias de chuva e 

problemas para o escoamento das safras. Relatou ainda que as ruas da cidade também carecem de 

manutenção. Falou que será preciso o povo comparecer na Câmara e fazer um manifesto popular para 

“ver se vai na marra”, pois as pessoas, que pagam os seus impostos em dia, merecem serviços e 

estrutura de qualidade. Que a situação está um caos e não é mais possível condescender com essa 

Administração, pois a gestão, “de tão transparente, não está aparecendo nada”. Destacou que essa não 

é uma reclamação sua, mas de toda a população. Disse que não sabe se os gestores vivem na cidade, 

pois não é possível encontra-los em lugar algum, mas espera que saiam da zona de conforto e atendam 

as reinvindicações do povo. O Vereador Rogério se inscreveu para fazer uso da palavra com o assunto 

“agradecimento”. Cumprimentou o senhor Presidente, senhores Vereadores e todos que assistem à 

sessão. Disse que hoje quer agradecer o Prefeito e o Chefe de Obras pelo atendimento de uma 

indicação sua, o que não tem a oportunidade de fazer com frequência, para manutenção da estrada que 

liga Faxinal ao Poço Grande. Pediu que vejam com mais carinho os outros lugares que estão 

precisando. Não havendo mais inscritos, seguiu-se à ordem do dia. Em discussão e votação única, em 

separado, foram aprovados por unanimidade os requerimentos 61, 62 e 63/2022; em discussão e 

votação única, em bloco, foram aprovadas por unanimidade as indicações 123, 124, 125, 126, 127, 

128, 129, 130 e 131/2022; em 2ª discussão e votação, em separado, foram aprovados por unanimidade 

os projetos de lei 5846, 5910, 5911, 5912 e 5913/2022 e em 1ª discussão e votação, em separado, 

foram aprovados por unanimidade os projetos de lei 5914, 5917, 5918, 5919 e 5920/2022. Encerrada 

a ordem do dia, o senhor Presidente encaminhou às Comissões de Constituição, Legislação, Justiça e 

Redação e de Economia, Orçamento, Finanças e Fiscalização os projetos de lei 5921 ao 5925/2022 

para análise e emissão de pareceres. O Vereador Vaguinho se inscreveu em explicação pessoal com o 

assunto “academias ao ar-livre”. Disse que senhor Chicão, proprietário do estabelecimento Chicão 

Frutas e Verduras, pediu que o Prefeito faça o reparo das academias ao ar-livre e das estradas rurais, 

que se encontram em situação precária. Falou que pode ser retalhado nas falas finais da sessão, mas 

esse é o recado. O Vereador Marcel Pietralla se inscreveu em explicação pessoal com assunto “emenda 

R$ 200 mil Deputado Aliel Machado”. Agradeceu ao Deputado Aliel Machado, que esteve no 

Município na semana passada, pelo envio de emenda de mais de R$ 200 mil à AMAS, em parceria 

com o Sindicato Rural do Município, recursos que serão bem aproveitados pela instituição. O 

Vereador Odair Sanson Junior se inscreveu em explicação pessoal com o assunto “estradas rurais”. 

Disse que não faz retaliações, mas procura trazer um pouco de justiça e verdades. Falou que as estradas 

do interior estão melhorando. Que há dificuldades com máquinas, pessoal, entre outros, e em momento 

algum o Prefeito Sergio falou que a situação está 100%. Disse que é normal que críticas e cobranças 

surjam. Que prefere ser fã daqueles que estão trabalhando, ao invés daqueles que ficam gravando 

vídeos. Discordou que se regrediu 50 anos e afirmou que a administração entregará um Município 
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muito melhor do que quando assumiu. O Vereador Rogério Czelusniak se inscreveu em explicação 

pessoal com o assunto “Prefeito e Vereadores”. Falou que precisa haver um diálogo maior entre o 

Prefeito e os Vereadores. Que o Executivo deve buscar atender as indicações apresentadas por todos 

os parlamentares, pois apesar de as coisas estarem sendo feitas, estão muito devagar, e se houver um 

entendimento todos saem ganhando. O senhor Presidente parabenizou o Vereador Marcel e o 

Deputado Aliel Machado pelos recursos conseguidos para o Município. Disse que todas elas são bem-

vindas, pois as demandas são muito grandes, e a população deve observar os Deputados que têm 

trazido recursos. Agradeceu também o Deputado Aroldo Martins e o Vereador Vaguinho por emendas 

parlamentares. Disse que não se referiu ao Vereador Vaguinho como “crítico”, pois respeita as 

posições de todos os Vereadores. Relatou que os parlamentares jovens visitaram no dia 4 (quatro) de 

julho o Palácio Iguaçu e a Assembleia Legislativa do Estado, acompanhados de alguns servidores da 

Câmara e Vereadores, onde tiveram a oportunidade de acompanhar uma sessão da ALEP e interagir 

com alguns Deputados, tendo sido, inclusive, saudados pela presidência daquela Casa. Destacou a 

seriedade e a importância do Programa Parlamento Jovem para a inserção dos cidadãos jovens no 

processo político. Parabenizou a Coordenadora do Programa e os jovens participantes. Registrou com 

pesar o falecimento do senhor Luiz Carlos Capraro, mais conhecido como Carlito Capraro, que foi 

empresário, advogado, Vereador e Presidente da Câmara Municipal de Palmeira. Externou votos de 

pesar à família em nome da Câmara. Disse que é do conhecimento de todos as dificuldades legais e 

de mercado para resolver o problema da falta de médicos. Que será realizada uma reunião com o Poder 

Executivo para que o assunto seja discutido. Pediu que todos os Vereadores compareçam e sejam 

proativos. Relatou que teve informações de que há previsão para contratação de quatro médicos nos 

próximos dias, por meio de credenciamento. Destacou que a Prefeitura também está se empenhando 

ao máximo para achar uma solução para o hospital. Falou que a situação das estradas é outra questão 

delicada. Que muitos equipamentos entregues pela gestão anterior não estavam funcionando, sendo 

preciso adquirir outros, o que foi feito com a ajuda de recursos de emendas parlamentares e da Câmara. 

Que não é demérito para a Administração a empresa que opera o areal em Quero-quero realizar a 

manutenção da estrada, pois também a utiliza e é importante que ajude, até porque isso não é novidade, 

pois, anos atrás, outra empresa que operava o areal da região de Santa Bárbara fazia a mesma coisa. 

Disse que não há problemas para o município se um cidadão auxiliar na manutenção das ruas e 

estradas. Que auxiliar a Prefeitura é colaborar com a própria comunidade, pois só cobrar é muito fácil. 

Ressaltou que na Câmara as ideias divergem, mas devem ser afloradas para que em conjunto se possa 

trazer a melhor solução para a população. Pediu que as disputas políticas sejam deixadas de lado por 

hora, para que se possa ajudar o povo. Nada mais havendo a ser tratado, informou que a próxima 

sessão ordinária será realizada em 12 (doze) de julho de 2022 (dois mil e vinte e dois), no horário 

regimental, constando na ordem do dia a discussão e votação única do requerimento 64/2022 e das 

indicações 132 a 134/2022 e a 2ª discussão e votação dos projetos de lei 5914 e 5917 ao 5920/2022. 

Agradeceu a presença e a audiência de todos e em nome de Deus e pelo povo declarou encerrada a 

sessão, da qual para tudo constar foi redigida esta ata, assinada pelos senhores Presidente e 1º 

Secretário. 


